

EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @EL_Universal_Mx \$15

Jueves 1 de abril de 2021

Reaprehenden a militares del caso Tlatlaya

Los siete elementos involucrados en el asesinato de 22 civiles habían sido liberados entre 2015 y 2016 por falta de pruebas

MANUEL ESPINO

—nacion@eluniversal.com.mx

En completo sigilo, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reaprehendió, a mediados de marzo, a los siete militares involucrados en el abatimiento de 22 presuntos delincuentes en Tlatlaya, Estado de México, en 2014, y que habían sido liberados entre 2015 y 2016 ante la falta de pruebas de la entonces Procuraduría General de la República.

Los elementos, entre ellos un capitán retirado, fueron ingresados por la Policía Judicial Militar a la Prisión Militar del Campo I-A, en la Ciudad de México. Cuatro salieron bajo fianza el 26 de marzo para continuar su proceso en libertad, pero se presentan diariamente a pasar lista, detallaron fuentes ministeriales.

EL UNIVERSAL consultó tanto a la Sedena como a la Fiscalía General de la República (FGR) para saber si los militares detenidos serán juzgados en el ámbito civil o militar; sin embargo, ambas dependencias respondieron que no cuentan con información al respecto.

De acuerdo con personal ministerial consultado, tres de los siete militares reaprehendidos permanecen presos por este caso en el que la versión de la Sedena señala que los 22 civiles murieron durante un enfrentamiento en una bodega, lo que posteriormente fue desmentido por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), que en su investigación concluyó que 15 de los 22 fueron ejecutados de manera extrajudicial.

| NACIÓN | A6

15 de los 22

CIVILES MUERTOS fueron ejecutados por militares, señala la CNDH.



ALFONSO ZÁRATE

"En Tulum se subraya el error del gobierno de convertir a las Fuerzas Armadas en responsables casi únicas de la seguridad pública, porque es abandonar el proyecto de construirla desde la base"

| A9 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A6 Maite Azuela
- A7 Carlos Alazraki
- A8 Jesús Reyes Heróles G.G.
- A8 Lourdes Morales Canales
- A8 Enrique Márquez
- A9 Jorge Camacho
- A9 Fernando Herrera
- A9 Enrique Berruga
- A19 Elmer Mendoza

ALERTA MUNDIAL COVID-19 EN MÉXICO **2,238,887** CASOS CONFIRMADOS **203,210** MUERTOS



VALERIE ESCOBAR EL UNIVERSAL

IMAGEN DEL DÍA FILAS Y CAOS VIAL POR VACUNA

Edomex.— Miles de adultos mayores acudieron al centro de vacunación contra Covid-19 en Galerías Atizapán. Desde las 6:30 horas de ayer arribaron a la plaza; en minutos se hicieron filas de autos de al menos 4 kilómetros en las que las personas permanecieron bajo un candente sol.

| METRÓPOLI | A14

ENTREVISTA JORGE SALAS HERNÁNDEZ

Director General del INER

"LA PANDEMIA ESTÁ VIGENTE; EL RIESGO DE CONTAGIO ES ALTO"

Llama a la población a no bajar la guardia y continuar con las medidas sanitarias; "la vacuna no es mágica"

PERLA MIRANDA

—nacion@eluniversal.com.mx

La pandemia de Covid-19 no se ha acabado y el riesgo de una tercera ola es inminente si no se mantienen las medidas de prevención, advierte el director del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER).

Jorge Salas Hernández subraya en entrevista con EL UNIVERSAL que, a pesar de que ya inició la vacunación, no se puede pensar que la vacuna tendrá resultados "mágicos", por lo que "no hay que bajar la guardia" y mantener los esfuerzos por usar cubrebocas, lavarse las manos y evitar aglomeraciones.

"La pandemia está vigente, el riesgo que tenemos si no nos cuidamos es muy alto y una vez contagiados no sabemos la gravedad con la que se pueda presentar la enfermedad", dice. La población puede estar cansada de las medidas sanitarias, pero, ataja, por el momento es lo más efectivo para mitigar la propagación del virus.

| NACIÓN | A2



"Debemos cuidarnos, reflexionar sobre nuestras acciones, porque la situación aún es difícil. La infección está todavía y mientras convivamos con más gente el riesgo va a aumentar"

ADVIERTE OPS DE ALZA DE CASOS EN AL

| MUNDO | A12

49 EMBAJADORAS ANTE LA ONU

Liderazgo de mujeres impulsa el desarrollo

La crisis del Covid-19 tiene rostro de mujer. El rostro de las enfermeras, médicas, científicas y de quienes lideran la respuesta a la pandemia.

Las mujeres están en primera línea como líderes trabajando de manera efectiva, pero también como víctimas de vulnerabilidades estructurales y de violencia y abuso.

Desde nuestros asientos en la Asamblea General de la ONU y nuestras pantallas en casa lo hemos visto crecer: el aumento de muertes, violencia de género... Somos 49 embajadoras que representamos a países de todas las regiones del mundo y creemos que esa realidad es intolerable.

| MUNDO | A13

MARCHA CONTRA INE



SALVADOR GONZALEZ EL UNIVERSAL

SALGADO MACEDONIO SALE A PROTESTAR

Guerrero.— El morenista Félix Salgado Macedonio, acusado de abusos sexuales contra mujeres, encabezó ayer en Chilpancingo una marcha para exigir que el INE le regrese su candidatura a gobernador. Acusó al instituto de favorecer a sus adversarios. Anunció que habrá otra manifestación el domingo en Acapulco.

EL CALVARIO DE VICTORIA Y SUS HIJAS

| ESTADOS | A10

UNA DÉCADA DEL MUSEO DE LA MUJER

| CULTURA | A18

EU critica política energética de AMLO

IVETTE SALDAÑA

—cartera@eluniversal.com.mx

El gobierno de Estados Unidos alertó que la imposición de barreras a la inversión por parte de México, sobre todo en el sector energético, deteriora el clima de negocios entre ambos países.

El reporte *Barreras extranjeras al comercio* de la Oficina de la Representación Comercial de Estados Unidos 2020, externó la preocupación de que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador restablezca el poder de las empresas estatales (Pemex-CFE), al tiempo que restringe la participación privada.

| CARTERA | A16

\$20.90 Año 104, Número 37754, CDMX, 36 págs.
DÓLAR AL MENUDEO
37754
9 771870 156050

UD



POL QUIERE BRILLAR

Guillermo Fernández volvió al Cruz Azul para demostrar que puede con la responsabilidad y ser campeón.

| B1 |

\$69 por 1 mes **Infórmate en el periódico más objetivo de México**

SUSCRÍBETE A LA NUEVA PLATAFORMA DIGITAL DE EL UNIVERSAL. Mensualidad Digital Plus. Primeros 6 meses, después \$99 por mes

